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◆責任編輯：黃健恆

今年7月離世的大熊貓「安安」，遺體將分別製作生物樣本、獸醫科學

及科研用途，餘下身體部分已經火化，骨灰長埋牠在海洋公園故居「四川

奇珍館」前一棵銀杏樹土壤裏，跟2016年離世大熊貓「佳佳」團聚。海洋公園昨

日舉行骨灰埋放植樹儀式。文化體育及旅遊局局長楊潤雄表示，「安安」多年以

來更肩負起宣揚國家自然生態和保育文化的重要角色，昨日所栽種的銀杏樹，是

「以生命延續生命」，讓大家永遠懷念大熊貓「安安」。海洋公園主席龐建貽則

表示，希望不久的將來中央政府考慮再送大熊貓到港，加入海洋公園的大家庭。

◆香港文匯報記者 文森

「安安」離世後仍遺愛香港。香港特區政府和海洋
公園經中國大熊貓保護研究中心同意之後，決

定保存「安安」的部分遺體製作生物樣本，以供組織病
理學及日後研究之用。「安安」的皮毛會由公園保存，
骨架則贈予香港城市大學作為獸醫科學、教育及科研用
途，為研究年長大熊貓和大熊貓護理方面發揮重要作
用。餘下身體部分已經進行火化，並於昨日將骨灰埋放
在其故居「四川奇珍館」前一棵銀杏樹土壤裏。
楊潤雄在主持植樹儀式時表示，終年35歲的「安
安」陪伴香港人23年，為市民及訪港旅客帶來很多

歡樂和難忘時刻。在海洋公園專業和悉心的照料
下，「安安」得以頤養天年，在離開時是全球在人
類照顧下最長壽的雄性大熊貓。

多年來訪客人次逾3400萬
龐建貽表示，「安安」一向是該園的「明星動

物」，多年來曾探訪「安安」的訪客人次超過3,400
萬，「可以說『安安』為來自世界各地的訪客心目
中留下很深刻的印象，同時為大家提供很多關於四
川自然生態以及保育大熊貓的知識。」

對「安安」的離開，他雖然不捨得，但也要面對，又
期望往後再有大熊貓來港，傳承「安安」、「佳佳」保
育推廣大熊貓的使命，「我們亦希望不久的將來中央可
以考慮再送大熊貓到港，加入海洋公園的大家庭。」

大熊貓中心表揚「安安」科研貢獻
中國大熊貓保護研究中心特別透過錄影視頻，感

謝和表揚「安安」在科研方面的貢獻，並向牠作最
後道別。中心同時肯定海洋公園在推動大熊貓保育
和教育的各種努力，並分享了大熊貓「安安」和

「佳佳」在香港定居20多年期間，中心和公園所建
立之友好合作關係，以及雙方在大熊貓保育科研、
科普教育、人文交流等領域之合作成果，特別是在
年長大熊貓護理、疾病治療方面所帶來的突破。
另外，龐建貽在活動後被問及海洋公園山下的「零

售飲食娛樂商業區計劃」早前流標一事時表示，海洋
公園目前的財政狀況因收到立法會撥款而穩定，園方
將與政府商討如何調整計劃。目前，公園將集中於山
上園區改建成歷險設施的招標工作，希望為該園帶來
新景點。

香港文匯報訊 東涌東新市鎮擴展區填海工程已大致完成，首
座公屋預計可於2024年入伙。民建聯港島西立法會議員陳學鋒
昨日表示，該擴展區的經驗證明，填海造地比收地建屋更快捷、
更有效，是創造土地、解決房屋問題的關鍵，特區政府應參考有
關經驗，早日落實交椅洲填海計劃，全面提速、提效、提量增建
房屋，解決香港市民住屋問題。
陳學鋒昨日聯同社區幹事葉培基、巫辰冬，與可持續大嶼辦
事處副處長（工務）葉偉民會面，一同視察東涌東新市鎮擴展
區。東涌東填海工程進度迅速，以非浚挖式的「深層水泥拌合
法」進行，較傳統的填海方式更快完工。填海工程由2017年開
始進行，造地130公頃，即約6個維多利亞公園，可提供超過6
萬個住宅單位。
在與葉偉民會面期間，葉培基關注到東涌東地區設施配套問

題，例如附近鐵路預計需於2029年才能提供服務，為新入伙居
民帶來不便。
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◆陳學鋒昨日聯同社區幹事葉培基、巫辰冬，與可持續大嶼辦事
處副處長（工務）葉偉民會面，一同視察東涌東新市鎮擴展區。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 文森）房屋
局局長何永賢昨日
在Fb專頁表示，自
打擊劏房業主濫收
水電費的條例生效
以來，截至本月
中，局方委託的6支
區域服務隊以及差
餉物業估價署等人
員已累積造訪1,300
多個分布在港九新
界的劏房戶。
差估署與水務署將
繼續加強聯合行動，
每月進行五六次的聯
合巡查，而截至本月
中，差估署已處理超
過7,000宗查詢。
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香港文匯報訊（記者 鄭濬文）立法會早前
完成《內地民商事判決（相互強制執行）條
例草案》的審議。律政司司長林定國昨日在
網誌中表示，有關安排是香港與內地在民商
事司法互助的新里程碑，有助改善跨境貿易
和投資環境，提升香港作為區內國際法律及
爭議解決服務中心的競爭力。
在港區全國人大代表、立法會議員、民建
聯副主席兼新社聯理事長陳勇統籌下，約70
位港區全國人大代表、全國政協委員、立法
會議員代表及各界領袖，昨日透過線上線下
與林定國及律政司副司長會面。林定國會後
發表網誌，指《執行判決安排》是香港與內
地在考慮兩地實際需要及情況後，充分利用
「一國兩制」政策，擴闊其適用範圍，涵蓋
多類合約和侵權糾紛判決，明確涵蓋某幾類
知識產權糾紛的判決。此重要突破令香港成
為首個司法管轄區與內地就相互認可和強制
執行判決簽訂適用範圍如此廣泛的安排，印
證「一國兩制」的獨特優勢。

可在港執行內地判決
他表示，在《條例草案》下，登記判決制
度簡單便捷，只要符合規定，就可以在香港
執行內地判決。如內地判案法院發出證明

書，只要沒有相反證明，相關內地判決須推
定為在內地生效的民商事判決，符合其他條
件則可予登記，登記後猶如香港判決一樣在
香港強制執行，有助減低跨境執行相關判決
所涉及的風險、法律費用和時間，從而改善
跨境貿易和投資環境。
林定國表示，為落實《執行判決安排》，

須透過《條例草案》在香港實施，而內地會
頒布有關司法解釋。律政司會就實施《執行
判決安排》的工作與內地有關部門保持積極

溝通，待商定在兩地同時實施的日期後，會
盡快作出公布。
陳勇會後表示，在交流會上，司長以生動

例子及比喻、以深入淺出方式，專業地解答
與會者提問，加深大家對條例草案的了解和
信心。與會的港區全國人大代表陳亨利表
示，有關的安排包括知識產權的判決，工商
界比較關心，希望有更多解說，建議加強向
工商界的推廣，包括製作懶人包，讓工商界
更容易理解有關安排的實際操作。

香港文匯報訊（記者 文森）全港唯一紙包飲品盒回收商「喵坊Mil
Mill」位於元朗的廠房不獲業主香港科技園公司續租。對喵坊聲稱科技
園方當初磋商租約期間曾提及「可租6年」之說，科技園公司行政總裁
黃克強昨日接受電台訪問時重申，租約清楚寫明租約為期3年。園方得
悉喵坊在租約期屆滿前仍未物色合適用地，已延長其租約一年，讓租戶
有充足時間另覓新廠址，及建議喵坊聯合創辦人葉文琪與環保署商討尋
找用地。
黃克強表示，創新科技發展刻不容緩，整個創新園計劃正處於發展階

段，「香港係需要創新科技」，希望可以更快推動。喵坊廠房所在的元朗
創新園過去兩三年重新定位，旨在吸引高科技生產廠，帶動香港經濟，如
正興建的微電子中心，以及現有的啤酒廠、藥廠、食品廠等。

用地僅可延兩三個月寬限期
他指出，有關用地最多可延長兩三個月寬限期，但若要延長多一年甚

至3年是不可能，希望租戶可以跟園方及環境局三方一同商討解決方
法，而非隔空講話，又形容喵坊創辦人葉文琪是一名「好有教育及生意
經驗」的人，應該明白會議商討是解決問題的最佳方法，又指對方應該
知道在過去三四年，科技園員工盡心盡力幫忙覓找不同解決方法。
葉文琪在同一節目上則稱，他一直願意商討，但要求對方提供更多資

料，包括路線圖，又質疑是否拆了廠房後但丟空沒有用途，更聲言今次並
非租務糾紛，也不希望在合約問題上「糾纏」。如果要安排搬遷及處理存
貨，該公司下月就要停止回收紙包飲品盒，故將去信環境局說明有關情
況。
對園方表示收回廠房是要發展創新科技，葉文琪稱，喵坊廠房也設有高

科技設備，同時配合特區政府的《香港資源循環藍圖2035》及《香港氣候
行動藍圖2050》，減廢及實現碳中和，又聲言自己最初若知道只能租用3
年，就不會投資1,000萬元設置廠房。

科技園指收地發展創科
倡喵坊與環保署商覓地

林定國：內地民商事判決草案是司法互助新里程碑
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財政司副司長黃
偉綸日前和運輸及
物流局局長林世雄
視察進入最後施工
階段的將軍澳藍田
隧道及跨灣連接
路。黃偉綸表示，
政府正積極推展各
新發展區項目，並

會以「基建先行」及
「創造容量」的規劃
方式，以便為早日增
加房屋及經濟等
用地的供應創
造條件。
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香港文匯報訊 職業訓練局昨日舉行VTC
榮譽院士頒授典禮，向7位業界翹楚頒授
VTC榮譽院士榮銜，包括華光航業控股有限
公司董事長趙式明、寶力機械集團執行董事
黎啟東、香港骨科中心董事林國基、金門建
築有限公司總裁歐嘉榮、合和實業有限公司
董事郭秀萍、香港設計中心董事會主席嚴志
明及香港連達美業集團及連達髮品有限公司
創辦人葉惠敏，以表彰他們推動職業專才教
育及社會發展的卓著貢獻。
頒授典禮的主禮嘉賓、政務司副司長卓永
興致辭時感謝各榮譽院士對VTC及職業專才

教育發展所作的貢獻，又感謝VTC一直致力
培育青年人，為他們裝備知識與技能，成就
不一樣的人生，建設香港。
他引述國家主席習近平在七一重要講話中

提到「青年興，則香港興；青年發展，則香
港發展；青年有未來，則香港有未來」，勉
勵VTC繼續推動青年發展，為他們成長成才
創造更多機會。
VTC主席戴澤棠讚揚各榮譽院士在其專業

領域成就卓著，對推動職專教育的發展更不
遺餘力。他表示，有賴政府和業界夥伴的持
續支持，VTC過去40年來為各行各業培育無

數優秀專才，期望未來繼續與各持份者攜手
推動職專教育，為年輕人締造更多發揮潛能
和發展專業的機會，讓職專教育的發展再闖
高峰，為行業及社會培育更多人才。

VTC頒榮譽院士予7業界翹楚

◆各界領袖與
律政司司長林
定國及律政司
副司長張國
鈞 就與內地
相互認可和執
行民商事案件
判決的安排交
流意見。

◆職業訓練局舉行VTC榮譽院士頒授典禮，
向7位業界翹楚頒授VTC榮譽院士榮銜。

◆香港海洋公園為今年7月21日逝世的大熊貓「安安」
舉行植樹儀式，紀念這位「大熊貓大使」。 中通社

▲▲有學生製作大熊貓有學生製作大熊貓「「安安安安」」紀念摺紙紀念摺紙。。 中新社中新社
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「陪伴港人23年 為市民旅客帶來很多難忘時刻」

▲今年7月離世的大熊貓「安安」，骨灰長埋在海洋公園
「四川奇珍館」前一棵銀杏樹土壤裏。圖為「安安」。

資料圖片

佳
安


